

Charte Écologie intégrale Enseignement catholique de la Sarthe

RELATION À DIEU

- Art. 1 Reconnaître Dieu comme Père de tous, créateur et source de vie
- Art. 2 Cultiver l'intériorité, rencontrer Dieu en soi-même
- Art. 3 Accueillir avec bonheur l'Amour de Dieu

RELATION À LA CRÉATION

- Art. 4 S'émouvoir de la beauté de ce qui nous entoure
- Art. 5 Prendre conscience de la vulnérabilité de notre « Sœur la terre »
- Art. 6 Sauvegarder et protéger la création

RELATION AUX AUTRES

- Art. 7 Dialoguer avec tous dans le respect des convictions
- Art. 8 Valoriser la personne sans juger
- Art. 9 Conscients de nos fragilités, vivre la fraternité par l'engagement et le don de soi

RELATION À SOI

- Art. 10 Croire en soi et avoir confiance en soi
- Art. 11 Grandir en Espérance
- Art. 12 Accepter d'être pardonné, se laisser aimer

Validée par le CODIEC de la Sarthe, le 18 mars 2021
promulguée par M^{gr} Yves Le Saux, Evêque du Mans, le 14 avril 2021



© Waapi / Simon Logaarde

sa dignité est centrale. L'épidémie de Covid 19 avec ses conséquences souvent douloureuses nous montre l'urgence d'une véritable conversion écologique.

Il nous faut ensemble prendre conscience que nous sommes tous appelés à grandir dans le souci des uns et des autres, travailler à l'émergence d'un nouvel art de vivre où la personne humaine, les plus pauvres et les plus fragiles sont au centre, avancer dans le respect de la relation à la Création, la relation à nos frères et sœurs en humanité et au Dieu Créateur.

C'est pour cela que nous parlons d'écologie intégrale car « tout est lié ». Nous avons à entendre le cri de la planète, entendre le cri des pauvres, des plus vulnérables. Nous ne pouvons pas nous préoccuper de la dignité des animaux et ne pas nous soucier de la souffrance humaine. Nous ne pouvons pas nous interroger sur la dangerosité des manipulations sur les plantes et ne pas nous questionner au sujet des manipulations génétiques sur les êtres humains. Nous sommes invités à dialoguer avec tous pour construire ensemble l'avenir de la planète.

Je tiens à remercier tous ceux qui ont contribué et contribueront à ce travail, les diverses communautés éducatives. Que nous soit accordée dans les années à venir la joie de voir la fécondité de nos initiatives.

L'enseignement catholique de la Sarthe s'est mis en chemin afin de répondre à l'appel du Pape François dans l'encyclique *Laudato Si'* pour la sauvegarde de la maison commune. Je me réjouis de cette charte pour une écologie intégrale.

La question du défi écologique, de la place de l'homme au service de la Création, de

✠ Yves Le Saux
Evêque du Mans